

24.01.2017

Volkshochschule startet mit neuem Sprachkurskonzept ins Frühjahr

Sprache – Kultur – Kulinarik. Diese Verknüpfung ist das große Thema des neuen Fremdsprachenprogramms der Volkshochschule (VHS) Ludwigshafen. Zum neuen Semester, das am 6. Februar startet, hat die VHS ihr Konzept im Fremdsprachenbereich verändert. Und natürlich gibt es auch in den anderen Fachbereichen wieder vielfältige Kurse für junge und alte Teilnehmende.

Das neue Sprachkurskonzept sieht unter anderem vor, dass die Teilnehmenden auch die Kultur derer kennenlernen, die die Sprache sprechen. Im Angebot der VHS gibt es daher beispielsweise Persisch-Expresskurse, in denen die Teilnehmenden nicht nur flott die Sprache und etwas langsamer die Schrift lernen, sondern an einem Tag auch gemeinsam persisch kochen und tanzen. Im neuen Italienischkurs "arte & cucina – Italienisch für Kunstliebhaber und Feinschmecker" lernen Teilnehmende gemeinsam Italienisch von der Kunst bis zur Küche anhand schöner Gemälde berühmter Maler und beim Kochen nach italienischen Rezepten. Anschließend genießen die Teilnehmenden in gemütlicher Runde das Essen bei interessanten Gesprächen in italienischer Sprache.

"arte & cucina" findet einmal im Monat statt. Ebenso monatlich gibt es die ähnlich aufgebauten Englisch-Konversationskurse "The English Breakfast Club" und "It's Tea Time". Diese Aufteilung soll es auch Berufstätigen erleichtern, stressfreier an Veranstaltungen teilzunehmen, weil sie nicht jede Woche stattfinden. Ausgedacht hat sich die neuen Formate Fachbereichsleiter Siegbert Aichele gemeinsam mit engagierten Dozentinnen.

Das gesamte Fremdsprachenprogramm hat die VHS neu strukturiert: Die Kurse, die mit dem Untertitel "Lernen ohne Leistungsdruck" versehen sind, sind für Teilnehmende gedacht, die ein gemäßigtes Tempo bevorzugen und vor allem aus Freude an der Sprache lernen. Als "Sprachkurse für Zielstrebige" sind nun die Kurse gekennzeichnet, in denen schneller vorangeschritten wird, weil die Kenntnisse relativ zügig für Beruf oder Urlaub zu Verfügung stehen sollen. In jedem Semester werden zwei Kurse hintereinander angeboten, so dass der Zeitraum komplett ausgenutzt wird, aber Teilnehmende bei Bedarf auch leicht einen Kurs pausieren und später wieder einsteigen können.

Wer besonders schnell zum Ziel kommen möchte, sollte sich die Osterferien frei halten. Hier werden jeweils zwei viertätige Einstiegs-Crashkurse für Französisch und Italienisch angeboten. Auch die neuen Expresskurse im monatlichen Rhythmus für Englisch in West und in Oggersheim werden weitergeführt.

Im vergangenen Herbstsemester waren Arabisch, Japanisch, Portugiesisch und Italienisch die beliebtesten Sprachen bei den Teilnehmenden. Die VHS hat darauf mit einer Erweiterung des Angebotes reagiert: Zusätzliche Lehrkräfte hat sie angeworben und die Anzahl der Kurse erhöht. Insgesamt bietet die VHS im neuen Semester 108 Sprachkurse an. Weitere Sprachen im Kursprogramm sind Chinesisch, Spanisch, Neugriechisch, Russisch, Französisch, Türkisch und Ungarisch.

Aber auch diejenigen, die zwar ihre Muttersprache sprechen, aber sie nicht lesen und schreiben können, sind bei der VHS richtig. Denn die Bildungseinrichtung bietet seit vielen Jahren Kurse, auch am Wochenende, im Bereich "Lesen und Schreiben lernen", also Alphabetisierungskurse, an. Für Beratende bietet sie eine kostenfreie Qualifizierung, die Hintergrundinformationen zu Analphabetismus in Deutschland vermittelt und hilfreiche Praxistipps gibt, wie man Betroffene besser erkennen, ansprechen, vermitteln und begleiten kann.

Im Geist beweglich bleiben ist für alle Menschen wichtig. In den Kursen "Brain Gym" und "Mentales Aktivierungs-Training" führen die Teilnehmenden Übungen für jedes Alter aus, die das Konzentrationsvermögen, die Aufmerksamkeit, die Informationsverarbeitung und das Gedächtnis fördern. Eine andere Art, die Konzentration und Koordination mit Spaß zu fördern, sind die Zauberlehrgänge mit dem Magier Mario Schembri. In drei Workshops vermittelt er Zaubertricks mit Schwammbällen, roten Tüchern und Seilen.

Im Kurs "Digitale Fotografie für Einsteiger – Gute Fotos sind kein Zufall" vermittelt die VHS den optimalen Zugang zur Kamera und zu guten Fotomotiven. Auf einer winterlichen Exkursion entstehen Nachtaufnahmen, die im Kurs mit dem Bildbearbeitungsprogramm Photoshop Elements bearbeitet werden können.

Neu im Programm ist das Thema "Brot backen". Sauerteigbrote selbst zu backen, hört sich zwar kompliziert an, ist es aber nicht, wenn man sich Zeit nimmt und die Tipps des Dozenten befolgt. Genuss und Kreativität werden in den Kursen rund ums "Torten dekorieren" verbunden.

Die VHS erweitert sich auch räumlich für ihr Kursprogramm. Im neuen Standort im benachbarten Gebäude (Ludwigstraße 73, Eingang im Bürgerhof) werden insbesondere die Sprachberatung, Integrationskurse und ein neuer Entspannungsraum beheimatet sein. "Stressbewältigung durch Achtsamkeit" und der Feierabendkurs "Entspannung für das Wohlbefinden in Beruf und Alltag" finden im angenehm gestalteten neuen Raum ebenso statt wie Yoga und Qi Gong.

Insgesamt bietet die VHS im neuen Semester 370 Kurse in sechs Programmbereichen an. Dazu kommen noch einmal so viele Deutsch-, Integrations- und Lernförderkurse. Die Bildungseinrichtung arbeitet daher mit mehr als 200 Dozentinnen und Dozenten zusammen und erweitert zudem ständig die Angebote in den Stadtteilen.

Das neue VHS-Programm ist seit Weihnachten online. Anmeldungen für die neuen Kurse sind bereits möglich, entweder online unter www.vhs-lu.de oder schriftlich an die VHS per Fax (0621 504-2640) oder persönlich am Anmeldungsschalter der VHS, im Bürgerhof.

Die Geschäftszeiten der VHS sind: montags von 9 bis 13 Uhr und 14 bis 16 Uhr, dienstags von 9 bis 13 Uhr und 14 bis 16 Uhr, donnerstags von 9 bis 13 Uhr und 14 bis 17 Uhr.

Zu Semesterbeginn gibt es erweiterte Öffnungszeiten. Von 30. Januar bis 10. Februar 2017 sind die Geschäftszeiten der VHS daher montags und dienstags von 9 bis 13 Uhr und 14 bis 16 Uhr, mittwochs von 9 bis 13 Uhr, donnerstags von 9 bis 13 Uhr und 14 bis 18 Uhr, freitags von 9 bis 13 Uhr.